

# AYUDA

Rev. 14/12



Editado por la Secretaría de  
:: Agitación y Propaganda ::

Boletín semanal órgano del Comité Provincial del S. R. I.

Año II | Almería 20 de abril de 1938 | Avenida de la República 14 | N.º 38

## Es la hora del sacrificio

¡Españoles que amais a vuestra patria! ¡Antifascistas! ¡Trabajadores!

Nuestro país atraviesa unos momentos de gravedad suma. Nuestros campos, nuestras ciudades son pisoteadas por la planta sangrienta del fascismo internacional que desea ver a España convertida en una colonia para saciar sus apetitos imperialistas, para tomar posiciones ventajosas ante una conflagración mundial. Las hordas desencadenadas al servicio del capitalismo y la barbarie asolan la tierra que nos vió nacer, la tierra que hemos regado con el sudor de nuestro trabajo, la tierra que jamás pudo sojuzgar nadie y que hoy tampoco será esclavizada por nadie sea quien sea, llámese como se llame.

Nuestra España, amenazada muchas veces por el cesarismo, por la rapiña, no ha sucumbido jamás, jamás. Ha sido España quien ha dado a la historia hechos gloriosos como Numancia y Sagunto. Ha sido España quien sacudió el yugo de la dominación sarracena. Fue España quien abatió el poderío y la soberbia de Napoleón. Ha sido España, la España liberal, la España progresiva y orgullosa de su libertad y de su independencia la que acabó con la lacra feudal y clerical del carlismo reaccionario e inquisitorial.

Ahora también, camaradas que nos escuchais, España sabrá sacar

fuerzas de flaqueza, sabrá redoblar su actividad, sabrá dar un ritmo acelerado al trabajo, sabrá parar en seco el avance del fascismo. Esta España tan nuestra, tan abnegada, tan explotada, tan menospreciada por el capitalismo cerril y absorbente, sabrá imponer al invasor su derecho y su razón.

Los momentos son graves, sí. Los más graves de nuestra guerra. Tienen prisa, quieren acabar pronto. Les urge que la guerra no se prolongue indefinidamente. No contaban con la resistencia heroica y sobrehumana de nuestro pueblo, semejante a la de acero que se dobla pero que no se rompe. Quieren acabar pronto para tener materias primas, para tener posiciones privilegiadas en la guerra mundial que se avecina. Quieren tener un manantial inagotable de hombres que llevar al matadero de sus ansias totalitarias e imperialistas. Los momentos son graves, sí. Pero nuestro pueblo sabe qué unido en un solo bloque, viviendo los minutos, los segundos de cada día, de cada hora, con toda intensidad de guerra, con todo el deseo firme de vencer con las potencias del alma puestas al servicio de nuestra causa, el fascismo no pasará, el fascismo se romperá los dientes y las uñas contra este bloque de acero de los pechos españoles que prefieren sucumbir antes que rendirse. Ni pactos, ni arreglos, ni componendas. La lucha es a muerte y

sólo la muerte, la destrucción total de nuestros enemigos podrá borrar de nuestras memorias los torrentes de sangre proletaria vertida por los bárbaros al servicio de la reacción y del crimen organizado. Sólo la muerte puede borrar de nuestras mentes el dolor de ver nuestros campos incendiados, nuestras ciudades arrasadas, nuestras madres, nuestros hijos, nuestras compañeras, sacrificados por el salvajismo fascista. Ni arreglos ni compromisos. Aplastar al fascismo triturarlo, aventar sus cenizas al viento: he aquí el único compromiso que los españoles dignos, que los españoles conscientes pueden admitir.

Los momentos son graves. Pero estos momentos sirven ahora, como han servido siempre que nuestra Patria ha atravesado situaciones peligrosas, para revolver las entrañas de nuestro pueblo, para hacer vibrar sus fibras, para hacer de aglutinante contra los enemigos de nuestras libertades.

Cien mil hombres voluntarios en pie de guerra. Cien mil bayonetas más a disposición de nuestro Gobierno del Frente Popular. ¡Españoles! ¡Antifascistas! Un esfuerzo aún. Un sacrificio más. Una nueva demostración de nuestro amor a la libertad, a la independencia, al bienestar, a la cultura. Nuestro Gobierno pide cien mil hombres y es necesario que en el más breve plazo cuente con ellos. Es necesario que nadie vacile, que nadie dude, que nadie titubee. No vamos a defender los intereses de la clase capitalista. Vamos a luchar por nuestro pan, por el porvenir de nues-

tros hijos, por nuestras vidas. La guerra es a muerte. Que nadie confíe en salvar su vida por la bondad del fascismo. El fascismo no tiene entrañas, el fascismo es la muerte, la destrucción, el odio. Que nadie piense en ser bien tratado si nuestra lucha se acaba con el triunfo de Franco. Quien ha vendido a su patria, quien ha sido mil y mil veces perjuro, quien ha pisoteado cien veces la honra y la dignidad propias no puede sentir más que remordimientos que sólo intentará acallar cometiendo más y más crímenes para ahogar en sangre hasta la más leve protesta. Yo os señalo camaradas que me escucháis, la conducta seguida por el fascismo en toda la España invadida. Ni la edad, ni el apoliticismo, ni la tibieza, han servido a nadie para salvar su vida. Es sangre, destrucción, lo que quiere el fascismo. Es acabar con la democracia, con la libertad, con el derecho a pensar por cuenta propia, con la cultura, con la civilización, con las conquistas de los trabajadores obtenidas con ríos de sangre y con años y años de sufrimiento.

Las Juventudes han marcado el camino. Dos divisiones de acero. Dos divisiones de jóvenes que van a la lucha con la sonrisa en los labios porque saben que si ellos caen su sangre será la semilla de nuevos héroes que sabrán aplastar a la reacción y al fascismo. Debemos sentirnos orgullosos de esta juventud que sabe vivir los momentos graves; que sabe sobreponerse a todo y que no vacila en ofrendar sus vidas llenas de esperanzas en holocausto de su patria amenazada. Pero sepamos recoger también la formidable enseñanza de nuestra juventud, sepamos ver claro nuestro deber en estos momentos. Corramos a unirnos con la juventud para que no sean dos divisiones solamente las que ofrezcamos al Gobierno sino los cien mil hombres que el Gobierno necesita.

¡Españoles! ¡Antifascistas! ¡Obreros! ¡Campesinos! ¡Estudiantes! To-

dos los que quereis la independencia y la felicidad de nuestra patria la libertad y la felicidad de todos los pueblos del mundo, a empuñar las armas. ¡A la lucha, camaradas! ¡A arrancar de las garras del fas-

cismo los trozos de nuestra España que hoy están sojuzgados por el invasor! ¡Camaradas! ¡La patria necesita de todos sus hijos! ¡Nuestra patria está en peligro! ¡A las armas españoles!

## El Congreso P. de la Solidaridad

Un balance de trabajo y un cúmulo de experiencias. Es ahora cuando el Socorro Rojo de Almería tiene la base firme para hacerse la gran organización que ya es en muchas provincias de la España leal. Madrid, Valencia, Alicante, Albacete, son modelos de organización, de trabajo, de efectivos. ¿Porqué Almería, dentro de sus posibilidades no puede alcanzar el grado de perfección que ya tienen las provincias citadas? No hay razón para que así no sea. Almería ha respondido siempre a las llamadas de la solidaridad, de la ayuda, cuando estos llamamientos han sabido hacerse, cuando se ha realizado un buen trabajo de agitación, cuando la propaganda ha sido bien dirigida y sobre todo, cuando el pueblo ha sentido en su corazón la justicia de las campañas por nosotros emprendidas, por su claridad y oportunidad y por la intervención directa de todas las masas antifascistas en ellas.

Tenemos una masa proletaria y campesina dispuesta a ayudar más y más cada día al Socorro Rojo. Tenemos un Ejército que ve en el Socorro Rojo la expresión rotunda de la penetración de la solidaridad, de la ayuda, de la unidad, en la retaguardia y en la vanguardia. Tenemos una clase media liberal y progresiva que apoya al Socorro Rojo moral y materialmente. Tenemos, y hemos de tener en mayor cantidad, unos cuadros intermedios capaces de reforzar la dirección Provincial del Socorro para que el desarrollo de nuestra organización sea rápido y seguro.

El Congreso nos ha mostrado a través de las intervenciones de los delegados la cantera de donde hemos de obtener los activistas, los dirigentes futuros e inmediatos que orientados por el Comité Ejecutivo Nacional y ayudado con eficacia por el Comité Provincial harán subir el nivel de activi-

dad, de cantidad, de calidad de nuestra organización

Es la mujer, principalmente, el factor más decisivo para la consecución de estos éxitos. Ya hemos dado los primeros pasos firmes y seguros en el sentido de incorporar al trabajo de la solidaridad a las compañeras. De esta incorporación esperamos grandes resultados. El trabajo de la solidaridad no se interrumpirá por la llamada de nuevas quintas pues la mujer asimila con rapidez las tareas de ayuda y en plazo muy breve tendrá la capacidad suficiente para sustituir a los hombres con ventaja.

Un ritmo acelerado de trabajo, una ligazón estrecha entre el Comité Provincial y los Comités Locales, creación de Comarcales, creación de Comités Locales, de grupos en fábricas y talleres, en el campo en los cortijos, en las colectividades, en las oficinas; delegados permanentes en los frentes para traer al Provincial las inquietudes, las necesidades y las aspiraciones de los soldados del pueblo que pueden y deben ser atendidas por el Socorro Rojo. Incorporación de la mujer al trabajo de la solidaridad, reforzamiento de la unidad en el aspecto de ayuda, elevación a la dirección del Socorro de los compañeros o compañeras más apegados, más capacitados, atracción de los camaradas mutilados de guerra al trabajo del Socorro; mayor y constante preocupación hacia los evacuados y refugiados y hacia los niños.

He aquí a grandes rasgos las enseñanzas que el Congreso Popular de la Solidaridad nos ha procurado

No desdeñemos ninguna de ellas. Pongámonos con todo cariño, con toda celeridad, con toda reflexión, a la labor por el engrandecimiento, por la eficiencia, por el reforzamiento de nuestro querido Socorro Rojo.

# Mujeres proletarias!

Vuestra emancipación comienza. Se os invita incorporaros a las diferentes actividades del trabajo en la retaguardia y se os da acceso a todos los puestos a que por vuestra capacidad podáis aspirar.

Relegadas por la odiada sociedad que fenece a un plano de inferioridad, con respecto al hombre, ha sido preciso que una conmoción honda y transcendental conmueva nuestro pueblo para que se piense en vosotras seriamente, y debéis responder a este llamamiento con el valor de que siempre ha dado ejemplo la mujer española—raza de heroínas—que como Mariana Pineda y Agustina de Aragón, se destacaron en defensa de la Libertad, y de la independencia de España que en otro tiempo tué también amenazada de ser invadida por el ejército del coloso detentador de Europa Napoleón Bonaparte, como ahora quieren imitarle sus émulos, sanguinarios déspotas, Hitler y Mussolini.

En esta cruenta guerra que con tanto tesón y heroísmo se caracteriza nuestro valeroso ejército, se hace preciso que todos los hombres acudamos a las armas para limpiar el suelo patrio de invasores. para acabar con la raza maldita de tiranos y holgazanes que quieren tetrotaernos a los tiempos medioevales en que solo existía el látigo, el desprecio y el deshonor; y los puestos de estos hermanos vuestros que decididamente marcharán para conseguir la victoria y aseguraros vuestra libertad, no han de quedar vacantes porque vosotras habríeis de ocuparlos, dando así un mentís a aquellos detractores sistemáticos que os llamó sexo débil y que dijeron que vosotras sólo servíais para los quehace-

res de la casa, considerándoos incapaces de desempeñar aquellas actividades que requieren valor y decisión.

Es preciso que penseis seriamente en la necesidad de vuestra ayuda para ganar la guerra y os aficionéis a la idea de que teneis que incorporaros al trabajo, para que en las oficinas, en los talleres, en las fábricas, en el campo y en los demás lugares de actividad, no se note la falta de los varones que marchen a cumplir el sagrado deber de defender nuestra Patria, hollada por la sangre asquerosa del fascismo extranjero que quiere hacer de España una colonia de esclavos, con un interminable cementerio.

Es necesario que comprendáis los momentos que vivimos; momentos de decisión y energía para contrarrestar con coraje los embates del fascismo, por lo que todos los antifascistas de ambos sexos, tenemos que movilizarnos ordenadamente bajo las órdenes del Gobierno y de las autoridades, aportando todos el máximo de nuestras fuerzas y energías para conseguir la victoria.

Alentad pues a vuestros esposos, a vuestros hermanos, a vuestros novios y a vuestros amigos y decíles, que mientras ellos con las armas en la mano defienden la tierra sagrada que nos legaron nuestros abuelos y que por la fuerza esos asesinos nos quieren arrebatarse, vosotras en la retaguardia, cuidareis de que sus puestos de trabajo marchen si es posible con mayor ritmo, a fin de producir lo suficiente para sostenernos hasta la victoria definitiva.

Pensad pues dentro de vuestras aficiones, el lugar de trabajo que

más os agrade, acudid a inscribiros solicitando un puesto en la lucha y previamente capacitándoos, poniéndoos en contacto con los obreros, para que cuando estos marchen, vosotras ya esteis iniciadas en vuestros deberes y dispuestas a trabajar intensamente por vuestra reivindicación y por la libertad de España.

**José María.**  
Carabinero.

## Organización

En todas nuestras tareas nos ayudan grandemente las organizaciones y partidos antifascistas, pero esta ayuda sería más eficaz si en cada partido, organización, fábricas, talleres, y barriadas creamos los grupos de base del Socorro Rojo, estos grupos que podemos darles el nombre de un antifascista caído en los frentes de batalla en defensa de las libertades del proletariado español e internacional, podrían ayudar más directamente a todas las víctimas del fascismo invasor, en la forma de estar atentos a las campañas de ayuda lanzadas por el Socorro Rojo, e inmediatamente los camaradas directivos de estos grupos reunir los pertenecientes al mismo y señalarle el trabajo a realizar, movilizándolo al momento a todos los activistas del Socorro Rojo, que sabrían hacer llegar a sus respectivos Sindicatos las consignas de Solidaridad. De esta forma sería más amplia y efectiva la ayuda que podemos prestar a nuestro Gobierno del Frente Popular, y a las víctimas del fascismo, obrando como los actuales momentos nos exige a todos los antifascistas.

**Pulido.**

\*

## Al pueblo antifascista de Mojácar

Estando estos momentos tan trágicos de reposo, oyendo las explosiones de esa artillería italo-germana que sin interrupción va descargando tan cruelmente su metralla sobre nuestro suelo tan querido, sin que esas conciencias asesinas no tengan un poce de miramiento en los crímenes y destrucciones que diariamente cometen para someternos a la esclavitud, que es el hambre, la miseria y poner fin a los derechos humanos de ser hombres, os dirijo estas breves líneas con el fin de ayudaros y alentaros en la campaña que habreis empezado ya de ayuda a los familiares de nuestros hermanos desaparecidos en el frente de Levante, y de varios camaradas que se hallan en esas necesidades por la imposibilidad de ayudarnos con el fusil o el azadón a devorar a esas hienas invasoras que quieren humillarnos para adueñarse de nuestras riquezas o bien para aumentar la producción con sus brazos vigorosos en otros tiempos para que nuestra victoria fuese más rápida y que nuestros sacrificios soportados con valor y abnegación fuese un plazo corto. Y es que esta acción tan justa y humana por la que tengo el honor de dirigirme a vosotros porque sabreis cumplir con vuestro deber de no dejar abandonadas a estas compañeras y niños de estos camaradas desaparecidos y necesitados; por lo tanto me sumo a vosotros para llevar adelante tan magna obra, cumpliendo yo también con mi deber de abonar un día de haber (quince peseta) que mi compañera entregará a quien reciba estas líneas para que pueda cubrir las necesidades de estos momentos tan críticos y dolores que hoy atraviesa la raza de Cervantes. Camaradas del Socorro Rojo Internacional U. G. T. y C. N. T. y Comunistas que vuestros actos, que vuestra solidaridad sean dignos de los que somos hoy combatientes, que vuestro humanismo sea cada día más fructuoso para el necesitado y de esta manera podremos conseguir que esta raza inmortal sea el espejo del Universo, donde la clase trabajadora, los parias todos de todos los países se miren para secundarnos en la lucha que será al

fin, la emancipación de todos los oprimidos. ¡Adelante en vuestra obra humanitaria! Nada de vacilaciones. Fe en vuestro triunfo. Claudicaciones, jamás. Cada día más unida la retaguardia y la vanguardia. ¡Viva la solidaridad! ¡Viva nuestro Ejército Popular! ¡Viva la República!

**José Zamora**

Jarama 28 de Marzo de 1938.

## Socorro Rojo

Donativos recibidos durante la semana anterior:

Juan Salvador García . . .	40'00
Andrés Herrero . . .	5'00
Salvador Martínez S. Ayto Macael . . . . .	10'00
José Jimenez, Batallón de Etapa . . . . .	40'00
Ramón Muñoz . . . . .	10'00
Francisco Pérez . . . . .	10'00
Luis Rueda Góngora, Ferrovionario . . . . .	10'00
"Noticiero Almeriense" . . . . .	5'00
Junta de O. del Puerto El Vigía . . . . .	200'00
Función Infantil en Cervantes . . . . .	522'00
José Gil Alcaraz . . . . .	150'00
85. Brigada 337 Batallón 3.ª Compañía Capitán . . . . .	228'65
85 Brigada 337 Batallón 3.ª Compañía . . . . .	99'30
85 Brigada 340 Batallón 2.ª Compañía . . . . .	50'00
De Ohanes . . . . .	9'75
Monte de Piedad . . . . .	10'00
Librería Leal . . . . .	3'00
55 Brigada, donativo de Enero, Febrero y Marzo . . . . .	32 714'50
J. S. U. de Alhama de Salmerón . . . . .	33'00
Un antifascista . . . . .	10'00
Antonio Gómez . . . . .	10'00

Dña Comercial, mes de Marzo por Cañadas . . .	1,218'00
Francisco Soriano Cazorla 54 Brigada 214 Batallón 2.ª Compañía . . . . .	175'00
Francisco Pujazon . . . . .	10'00
Cuerpo de Seguridad 17 Grupo . . . . .	113'35
José García . . . . .	5'00
José Portera Villaverde . . . . .	5'00
Salvador Jimenez Carrión . . . . .	5'00
Camarada Lengó . . . . .	5'00
Sindicatos de Frutas y Hortalizas . . . . .	25'00
Valeriano Nario . . . . .	50'00
Jerónimo Carretero Haro . . . . .	10'00
Sindicato de T. de la T. "Aurora Roja" de Los Molinas Albanchez . . . . .	50'00
Rafael de la Torre . . . . .	10'00
Suscripción en el pueblo de Fines . . . . .	307'70
Dolores Cruz . . . . .	0'50

El Secretario de Finanzas.

## Nuestra Juventud antifascista

La J. S. U. está dando maravilloso ejemplo en el Ejército, pero es necesario que la Juventud en general se de cuenta de los momentos difíciles por que atravesamos, y vayan todos a luchar por la causa que defendemos, hasta hacer que la bestia feroz del fascismo desaparezca, no solamente en nuestra España, sino en el mundo entero. Dos divisiones de juventud necesita Almería y creo que estareis dispuestos a enrosaros en estas Divisiones. Ejemplo maravilloso lo ha dado la juventud de Jaen pues el secretario general de la J. S. U. camarada Carrillo que fue el iniciador de estas Divisiones puso a disposición del Gobierno en Jaen a 30.000 hombres, y le sobraron 6.000, en este ejemplo debemos de poner nuestra atención y ser nosotros también ejemplo maravilloso para el día de mañana en la Historia se dé a conocer; Jóvenes de esta provincia enrosaros en las dos Divisiones que Almería está preparando para ponerlas a disposición del Gobierno para que pronto podamos disfrutar de una España feliz y próspera libre de la tiranía de los terratenientes y gente de la Iglesia. ¡Viva nuestra gloriosa juventud la forjadora del mañana libre! ¡Viva el Gobierno del proletariado!